

PADRE GABRIEL GUARDA O. S. B.

"En el mundo actual hay avidez por la trascendencia"

por Sonia Quintana Rojas

El entorno silencioso, imponente, bellísimo, que rodea al Monasterio Benito de Los Condes, contribuye a crear la atmósfera propicia para inmersarse en la biografía del Padre Gabriel Guarda Geywitz, que está intimamente ligada al desarrollo de su vocación de monje, historiador, arquitecto y colaborador de la obra creadora de Dios.

Año y delgado, visitando el hábito de San Bernardo su figura recuerda las imágenes de los libros de historia sagrada porque hay en él algo indescriptible que se asocia espontáneamente con la eternidad. El Padre Gabriel es acogedor, sencillo, tiene un gran sentido del humor y es capaz de disfrutar con alegría de las bondades de este mundo, especialmente si éstas se relacionan con la amistad, el arte y la cultura.

Dos circunstancias nacieron tempranamente la orientación de su vida: su nacimiento en Valdivia y la cercanía con su abuela paterna que le entregó los fundamentos de la fe y de la historia.

"Mi infancia en Valdivia me encantó absolutamente porque allí todo era bonito -severa-. Esta ciudad llena de ríos, de agua, de bosques, de flores, me llenaba la atención desde niño. Me fascinaba el caos de septiembre, porque abarcaban las lluvias con sol y uno podía ver hasta tres o cuatro aviones condenados. Todo esto hacia que descubriera y mirara. Me atrajo mucho su arquitectura. Ahora ha cambiado, porque las ciudades dulenzas se suelen poc

comparar con los terremotos, los incendios y el progreso mal entendido, pero Valdivia sigue siendo una ciudad muy buena".

Entonces hermano una mujer y tres hombres. Vivían frente a la Catedral y en el campo familiar tenían unos vecinos que buscaban tesoros como en los cuentos. El clima lluvioso hacia aún más atractiva la lectura, lo que le permitía descubrir toda suerte de maravillas en las encyclopedias y en *El Tesoro de la Juventud*, que le enseñaron las iglesias, museos y palacios más importantes de Europa antes de salir fuera de Chile.

"Mi abuela paterna vivía con nosotros. En las tardes de invierno nos reuníamos en su

pieza a rezar el rosario. Sobre su cómoda había un Niño Jesús colonial que actualmente está en las Monjas Benedictinas. Para hacernos dormir, en vez de cuernos de hadas nos contaba relatos históricos en los que aparecían muchas veces como protagonistas miembros de la familia. Nos hablaba de la entrada de Cochrane, de la Guerra del '79, en la que había participado un hermano suyo. Así nos entregaba una valiosa información histórica. A más de eso yo empecé a ir al archivo de la Catedral para comprobar la veracidad de estos relatos y cuando pude comprobé que eran reales me interesé mucho en la historia. ¡Qué ricos cuentos era algo fascinante!"

"En el mundo actual hay avidez por la trascendencia"

[artículo] Sonia Quintana Rojas

Libros y documentos

AUTORÍA

Guarda, Gabriel, 1928-2020Autor secundario:Quintana, Sonia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"En el mundo actual hay avidez por la trascendencia" [artículo] Sonia Quintana Rojas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)